
стр. 3«Новая ежеНедельНая газета» №18  от 8 мая  2013 г. 

площадью 30-40 м.кв. в новом 
здании по ул. Урицкого, 1а. 
интернет, телефон, охрана, 
стоимость - 400 рублей м.кв.

8-922-191-88-89 
8-922-29-12-049тел: 

СдаютСя в арендУ
офисные помещения

реклама

Уважаемые ветераны, участники 
боевых    сражений, труженики 
фронтового тыла!  
дорогие первоуральцы! 

9 мая  -  бесконечно дорогой для на-
шего Отечества праздник, день  боевой 
и трудовой славы России, день светлой 
памяти о тех, кого унесла война. У каждо-
го города,  каждой семьи – своя военная 
история, своя память, своя незажива-
ющая рана.  Десятки тысяч уральцев не 
вернулись с фронта, оставив осиротев-
шими  дома, матерей, вдов, детей. А те, 
кому посчастливилось выжить, до конца 
своих дней пронесут воспоминания об 
ужасах войны, о потере друзей, о страш-
ном  виде сожженных городов и сел.

Первоуральск славен тем, что в тяже-
лое время наши земляки не остались в 
стороне и внесли свой вклад в дело мира. 
В каждой семье первоуральцев есть 
родственники, которые  воевали на всех 
фронтах необъятной страны, трудились 
в тылу и делали все возможное, чтобы 
приблизить  День Победы.

Низкий вам поклон за мужество и вер-
ность Родине, за честно прожитую жизнь, 
за детей и внуков! Желаем всем вам креп-
кого здоровья на долгие годы, берегите 
себя. Пусть вас окружает любовь, внима-

ние, забота ваших близких и родных. мира и благополучия! 
С уважением:  Владислав Пунин, председатель местного отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Вадим Чертищев, руководитель 
исполкома местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.  

дорогие первоуральцы!
Позвольте от имени депутатов Перво-

уральской городской Думы искренне 
поздравить вас с Днем Победы!

В эти светлые майские дни мы с осо-
бым уважением вспоминаем тех, кто в 
грозные годы Великой Отечественной 
войны встал на защиту рубежей нашей 
Родины, тех, кто ковал победу в тылу, 
тех, кто с волнением ждал своих близких  
с фронта. Наши деды и прадеды сделали 
все, чтобы сегодня мы с гордостью и 
почтением отдавали им дань памяти, и 
память эта должна навсегда остаться в 
сердцах тех, чье мирное небо над головой они защитили от 
страшного врага. 

В этот праздничный день хотелось бы пожелать всем перво-
уральцам мира, счастья, семейного благополучия! С празд-
ником! С Днем Победы!

Председатель Первоуральской городской Думы  Н. Е. Козлов,
депутаты Первоуральской городской Думы
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Мэр ПервоУральСка 
Пришел на ПервоМай 
Первоуральцы впервые за 
многие месяцы смогли увидеть 
градоначальника

На демонстрацию в холодное утро среды вы-
шло около 5000 человек. В 10 утра  колонна 
двинулась с проспекта Ильича по площади По-
беды, мимо памятника Ленину. Демонстрантов 
поздравлял Юрий Переверзев. 

- мы выходим на Первомай с единым лозунгом – достойный 
труд, достойная заработная плата! - в частности отметил мэр в 
своей речи. – Это требования, продиктованные самой жизнью. 

По площади прошли чиновники, работники школьных и до-
школьных учреждений, городских предприятий и фондов. К пе-
шим группам присоединились автомобили спецслужб – скорой 
медицинской помощи и газовой службы. машины проехали с 
включенными спецсигналами.

- В последние годы престиж человека труда, рабочих про-
фессий после некоторого падения опять повышается, - говорит 
участник демонстрации, депутат городской Думы, справед-
ливоросс Владислав Пунин. - Если раньше молодые люди 
стремились в юристы, менеджеры, в бизнес, то сейчас идут и 
на предприятия. Вообще Первомай прекрасный праздник, объ-
единяющий людей, которые профессионально и качественно 
делают свое дело, независимо от рода занятий.      

Праздник 1 мая родился в 1886 году, когда американские 
рабочие организовали забастовку, требуя 8-часового рабочего 
дня. Забастовка и сопутствующая демонстрация закончились 
кровопролитным столкновением с полицией. В июле 1889 года 
Парижский конгресс II Интернационала в память о выступлении 
рабочих Чикаго принял решение о проведении 1 мая ежегодных 
демонстраций. Впервые День международной солидарности 
трудящихся был отмечен в 1890 году в ряде стран Европы и в 
США.  

Помимо россии праздник труда 
в этом году отметили в 142 
странах и территориях мира.  

  

БилиМБаевцы наПиСали 
ПУтинУ жалоБное ПиСьМо  

По их мнению, бездействие первоуральской 
мэрии превращает их поселок в руины  

Свое письмо ли-
дер обществен-
н о г о  д в и ж е н и я 
«Билимбаевцы» 
Александр Гиль-
денмайстер на-
писал за день до 
всероссийского 
прямого эфира с 
Владимиром Пу-
тиным, зайдя на 
сайт администра-
ции главы госу-
дарства. «Главный 
вопрос, который я 
задал президен-
ту, - рассказывает 
Александр Юли-
усович, – почему 
в  Б и л и м б а е  н е 
работает местное 
самоуправление?» 
Вопрос получился 
развернутым на несколько страниц: ничейные дороги, нехватка 
школ, недостаточное водоснабжение, перебои с электроэнер-
гией. множество проблем, и заложенные из муниципального 
бюджета на развитие Билимбая в 2013 году два миллиона 
рублей… Под письмом Путину поставили подписи активисты 
общественного движения «Билимбаевцы».      

накипело!
Около сотни жителей Билимбая объединились в обществен-

ное движение в феврале этого года. Сообща легче изменить 
жизнь поселка к лучшему. В апреле «Билимбаевцы» отправили 
коллективное обращение на имя главы города и депутатов с 
требованием рассмотреть уже готовую программу развития 
Билимбая на 2008-2015 годы, подписанную еще мэром Федо-
ровым. Если в мае ответа не будет, «Билимбаевцы» намерены 
провести референдум, поставив вопрос об отделении поселка 
из состава городского округа.    

- Решили обратиться еще и к президенту, так как в Билимбае 
годами не решаются одни и те же проблемы, - говорит Алек-
сандр Гильденмайстер. – Водоснабжение плохое – скважину 
пробурили, но воды нет, напряжение в электросети недоста-
точное, дороги разбиты, нет ни клуба, ни спортзала, а налог с 
расположенных в округе предприятий не доходит до сельчан. 
Причина в том, что самоуправление не работает. 

ответ Путина
Гильденмайстер последовательно описал проблемы Би-

лимбая, на которые, по его мнению, администрация смотрит 
сквозь пальцы. Это и небольшой кран, который поит всю левую 
часть Билимбая, но вода их него бежит не питьевая, и нера-
ботающая скважина на ул. Липовой. И оставшаяся в гордом 
одиночестве школа № 22, которая, работая в две смены, об-
учает всех 600 детей поселка (школа 23 закрыта на ремонт). 
Прибавить к этому дороги, которые, по мнению автора письма, 
не зарегистрированы, поэтому их не убирают, не обслуживают 
и не ремонтируют.    

Проблем на голову президента свалилось предостаточно. 
- Из администрации нам ответили через день, - говорит 

Александр Гильденмайстер. – Известили, что письмо пере-
адресовали в администрацию губернатора Свердловской 
области Куйвашеву. По закону губернатор должен ответить 
на него в течение 30 дней.           

Общественное движение «Билимбаевцы» ставит целью отде-
ление Билимбая – полное или частичное, с преобразованием 
территории, сейчас входящей в ГО, в муниципальный район.  

Павел Никифоров 

Одними из первых прошли депутаты городской Думы 

Павел Никифоров
Фото автора
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как заставить 
администрацию 
работать?

В феврале текущего года произошло 
важное событие – город посетил заме-
ститель министра ЖКХ Свердловской 
области Андрей Кислицын, который 
принял участие в работе традиционного 
еженедельного совещания коммуналь-
щиков. Разнос был устроен капитальный. 
Досталось всем: и ресурсникам, и управ-
ляющим компаниям, но основной поток 
критики был направлен на городскую 
администрацию. Так, давая оценку тому, 
как первоуральская мэрия трудится на 
ниве коммунального хозяйства, област-
ной чиновник сказал, что «это ни плохо, 
ни хорошо… это вообще никак». В том 
числе влетело первоуральским властям 
и за то, что в городе до сих пор не разра-
ботан такой важный документ, как схема 
теплоснабжения, иметь который муници-
палитеты обязывает федеральный закон 
«О теплоснабжении».

Вопрос этот поднимался в городе не-
однократно. Так, например, в конце про-
шлого года наша прокуратура обрати-
лась в суд с требованием о понуждении 
первоуральских властей разработать 
данный документ. Суд с требованиями 
прокуратуры согласился.

Мэрия оПять Пролетела МиМо каССы?
из-за бездействия чиновников Первоуральску могут  
не выделить деньги на модернизацию жкХ

На последнем заседании Первоуральской городской Думы 
при обсуждении вопроса об окончании нынешнего и подготовки 
к будущему отопительному сезону депутаты задали основному 
докладчику – заместителю главы города по вопросам ЖКХ Сер-
гею Гайдукову  один очень важный вопрос. Народные избранники 
озаботились тем, как в городе движется процесс разработки 
общегородской системы теплоснабжения. К сожалению, ника-
кой более-менее вразумительной информации по этом поводу 
депутаты от муниципального чиновника не получили. А между 
тем вопрос этот очень важен. Более того, от того, как скоро и 
каким образом он будет решен, напрямую зависит вопрос фи-
нансирования всего первоуральского ЖКХ.

нет схемы – нет денег
Однако ни министерский нагоняй, ни 

решение суда руководителям перво-
уральской коммуналки и администра-
ции впрок не пошли – данный документ 
до сих пор не разработан. Более того, 
по словам того же Сергея Гайдукова, 
санкт-петербургская фирма, подря-
дившаяся выполнить эту работу, толь-
ко-только приступила к выполнению 
контракта.

- Данная компания – которая нам не 
известна, то есть ранее мы с ней не 
сотрудничали - уже прислала в город 
одного специалиста. И мы с ним уже 
дважды общались, - сообщил замгла-
вы по вопросам ЖКХ Сергей Гайдуков 
депутатам.

Казалось бы, ничего страшного не 
происходит. мало ли документов раз-
рабатываются медленнее, чем это 
необходимо. В первый раз, что ли, не 
исполняются требования федеральных 
законов? Так-то оно так, но… в нашем 
случае промедление, как говорится, 
смерти подобно. Дело вот в чем.

Как рассказал заместитель мини-
стра ЖКХ Андрей Кислицин, наличие 
данного документа в муниципальных 
образованиях является одним из усло-
вий, на основании которого областные 
власти будут принимать решение о том, 
выделять тому или иному городу деньги 

на развитие и модернизацию ЖКХ или нет.
- Есть закон, его необходимо исполнять. 

Иных вариантов просто не существует, - 
сказал заместитель министра. 

Кроме того, заместитель министра 
четко и недвусмысленно назвал срок, в 
течение которого схема теплоснабжения 
города должна быть разработана и ут-
верждена – середина лета. Однако, если 
верить Сергею Гайдукову, а не верить ему 
нет никаких оснований, сроки исполнения 
этого требования областного министер-
ства соблюдены не будут.

- Контракт с фирмой был подписан 22 
апреля. Согласно договору схема тепло-
снабжения должна быть разработана в те-
чении трех месяцев, - сообщил депутатам 
Сергей Гайдуков.

То есть утверждение данного документа 
в лучшем случае произойдет в августе 
текущего года. А если придется данный 
документ дорабатывать, переделывать, 
уточнять? Как говорится, дай Бог под-
пишут схему теплоснабжения к началу 
следующего отопительного сезона… А 
деньги городской коммуналке – в том 
числе и областные - нужны уже сегодня, 
так как ремонты на городских сетях тепло-
снабжения начнутся в ближайшее время.

коль поссорился со 
всеми – помощи не жди

Кроме того, существует еще одно об-
стоятельство, которое окажется серьез-
ным препятствием на пути подписания 
схемы теплоснабжения. Дело в том, что 
разработка данного документа должна 
вестись при непосредственном участии 
компании СТК и управляющих компа-
ний. Эти организации должны передать 
фирме-разработчику всю техническую 
документацию на сети теплоснабжения. 
Сделают ли они это? По нашей информа-
ции, СТК это сделала, а вот «управляшки» 
чего-то не торопятся. Естественно, воз-
никает вопрос – почему? Ответ на него 
находится в политической сфере. Ни для 
кого не является секретом тот факт, что 
нынешняя администрация сумела рас-
сориться со всеми управляющими ком-
паниями города. А потому совершенно 
логично предположить, что последние 
обязательно воспользуются удобным 
случаем в очередной раз «пнуть» своих 
противников. 

Итак, что имеем в результате? А имеем 
мы с вами весьма и весьма неприятную 
ситуацию. Администрация города не 
предприняла никаких действий для ско-
рейшей разработки и утверждения схемы 
теплоснабжения. Более того, данный 
процесс всячески затягивается и имеет 
множество объективных и субъективных 
препятствий. В итоге город, а точнее 
говоря, его коммунальное хозяйство фак-
тически лишилось денег - и немалых – из 
областного бюджета.

Семен Крючков
Фото Андрея Попкова
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отПравить детей на УлицУ или в аСБеСт?

- Владислав Вениаминович, 
Вы съездили в асбестовский 
лагерь. Расскажите, пожа-
луйста, как добирались, на-
сколько сложной или легкой 
была дорога и каковы общие 
впечатления от поездки?

- Добирались, конечно, по хо-
рошим дорогам, но достаточно 
долго. 140 км – большое рас-
стояние. мы добирались больше 
двух с половиной часов. Тяжело, 
но доехать можно. Скажу, что 
потратил весь рабочий день для 
того, чтобы добраться, побывать 
в течение часа на месте и вер-
нуться обратно в Первоуральск. 
Если наши дети будут отдыхать 
в этом лагере, то родителям я 
просто советую готовиться: до-
рога дальняя, тяжелая, через 
Екатеринбург, а это значит проб-
ки, в том числе и по объездной 
дороге. 

Стоит добавить, что до лагеря 
ходит транспорт обществен-
ный – недалеко расположена 
автобусная остановка. Правда, 
хочу сразу же  предупредить тех, 
кто приедет на автобусе. 4 км 
нужно будет пройти по лесному 
массиву.

- Насколько мы знаем, рань-
ше был прописан в рамках 
конкурса некий критерий уда-
ленности лагеря отдыха от 
Первоуральска. Сейчас есть 
этот критерий?

- Критерий «удаленность» вы-
ставляет конкурсная комиссия 
по предложению Управления 
образования. На протяжении 
многих лет этот критерий был в 
конкурсе одним из главных – не 
далее, чем 20 км. А в этом году на 
заседании Думы Нина Викторов-
на Журавлева сказала о том, что 
это противоречит законодатель-
ству, а в пределах Свердловской 
области не должно быть никаких 
ограничений расстояния. Вот 
поэтому этот критерий убран, 
и теперь все желающие оздо-
ровительные лагеря в пределах 
Свердловской области могут 
представлять свои заявки и 
по-честному выигрывать.  По-
бедил лагерь «Заря», он в 140 
км. А если бы победил лагерь в 
Ивделе? Это тоже Свердловская 
область. Но туда ехать больше 
10 часов. Логики нет, потому что 
рассматривается вся Свердлов-
ская область. А почему бы не 
ограничить, скажем, Западным 
управленческим округом? Это 
ближе, не надо через Екатерин-
бург ездить. мне кажется, долж-
но быть ограничение, но какое-то 
другое, скажем 50 км или 100 км. 
В любом случае, при изменениях 
в условиях нужно советоваться 
с родителями. Уверен, что это 
лето покажет, как будут наши 

В этом году летняя оздоровительная кампания для первоуральских детишек вопреки 
традиции будет проходить за 140 км от нашего города – в лагере «Заря» города Асбеста. 
Пока родители пытаются осмыслить ситуацию, депутаты изучают условия конкурса на 
детское оздоровление и возможности муниципального учреждения. Народный избранник 
Владислав Изотов лично побывал в «Заре» и рассказал о своих выводах в нашем интервью.

дети отдыхать в другом лагере, 
будут ли они довольны или будут 
жаловаться. Посмотрим и на 
реакцию родителей. 

- Хотелось бы узнать Ваше 
мнение о конкурсной комис-
сии. Насколько Вы считаете 
сам конкурс и решение ко-
миссии объективным?

- Если честно, то мне вообще 
непонятны многие решения кон-
курсной комиссии. Во-первых, 
это неучастие в конкурсной 
комиссии председателя Сла-
буки Александра Евгеньевича 
и члена комиссии Журавлевой 
Нины Викторовны, начальника 
Управления образования. Во-
вторых, критерии. И во всех 
средствах массовой инфор-
мации со стороны Управления 
образования было сказано о 
том, что решающий фактор – это 
уменьшение стоимости. Судя по 
таблице баллов, всего три балла 
дано плюсом лагерю «Заря». 
И сэкономив несколько сотен 
тысяч, мы экономим тогда на 
питании детей, мы вынуждены 
сокращать штат, персонал. Это 
приведет только к худшему по-
ложению для детей. Огромное 
внимание комиссия уделила 
наличию грамот и благодарно-
стей, поставив «Гагаринскому» 
ноль баллов. И складывается 
такое ощущение, что лагерь 
никогда не получал ни грамот, 
ни благодарностей. Хотя в про-
шлом году лагерь стал лучшим 
среди профсоюзных органи-
заций. Сама Нина Викторовна 
вручила лагерю много грамот, 
в том числе и в том году. Были 
награды и раньше. Но этого 
не учли. 

- Вы посмотрели лагерь. 
Что можете сказать про ин-
фраструктуру?

- Я считаю, что сегодня лагерь 
«Заря» – достойный конкурент 
ФОК «Гагаринский». Но бюд-
жетное финансирование не 
позволяет сегодня содержать 
в таком виде, как содержится 
сегодня «Гагаринский», с евро-
ремонтом в столовой, в кино-
зале, в корпусах. В «Заре» же 
все по старинке,  хотя все есть 
для проживания: отопление, 

горячая вода, бытовые условия 
в каждом корпусе. Здесь заме-
чаний нет, но все не на высшем 
уровне, как в ФОКе. Кроме этого, 
есть бассейн – новый, крытый. 
Однако, несмотря на то, что он 
принят в эксплуатацию, он ни 
разу не использовался, а сейчас 
и вовсе ремонтируется. Кстати, 
нет крытой спортивной площадки.

По итогам конкурса, наш го-
род будет обязан выкупить у 
асбестовской «Зари» 800 путевок 
для первоуральских ребятишек. 
Деньги в размере 8 млн. 723 
тыс. рублей выделяет местный 
бюджет. В случае если перво-
уральские родители не рискнут 
отправлять своих детей так дале-
ко, возвращать средства городу 
никто не будет. А «Гагаринский» 
бы и рад принять всех желающих 
ребят, да только первоуральским 
чиновникам, видимо, чем-то не 
угодил.

Екатерина Садыкова, председатель 
профсоюзного комитета цеха №15:
- мне кажется, что конкурс был 

проведен не честно и не чисто. Я 
не понимаю, за что наказывают 
родителей, за что наказывают де-
тей. Я сама мама. В прошлом году 
сын впервые отдыхал в «Гагарин-
ском, и первые десять дней я на-
вещала его ежедневно, помогала 
ему освоиться. С «Зарей» такого 
не получится. По-человечески 
жалко мам, которые будут от-
правлять своих детей так далеко. 
Не навестить своего ребенка, не 
узнать, в каких условиях он про-
водит время, сыт ли он, здоров. 
Даже непонятно, есть ли там 
сотовая связь. Новотрубникам в 
этом плане хорошо, потому что 
наши дети останутся в нашем 
лагере, ведь путевки субсидирует 
профсоюз ПНТЗ. А как же осталь-
ные? Как город будет смотреть 
в глаза родителям? Вообще не 
понимаю.

Директор ФОК «Гагаринский» 
Ольга Аликина:

В тендере на продажу путевок 
детям города Первоуральска  «Га-
гаринский» участвует ежегодно.

Условия технического задания 
тендера для ПНТЗ были всегда 
приемлемы. Несмотря на то, что 
фактическая стоимость путевок 

дорогие первоуральцы!
Приглашаем вас и ваши семьи принять участие в торжественных мероприятиях Первоураль-

ского новотрубного завода, посвященных празднованию Дня Победы!
Программа мероприятий:
9 мая   9.00 Торжественный митинг на площади перед заводоуправлением,  возложение цветов 

к Вечному огню. Традиционно для ветеранов будет работать полевая кухня, выступят творческие 
коллективы Дворца культуры ПНТЗ. По окончании – отъезд автобусами к обелиску Славы.

11.00 Торжественная программа с участием народного духового оркестра  «Серебряные трубы» 
на открытой площадке Дворца культуры ПНТЗ.

15 мая 17.00  Подведение итогов и награждение участников поэтического конкурса «Нам  эта 
жизнь подарена в наследство отважными героями войны» в музее истории ПНТЗ.

в ФОК «Гагаринский» значитель-
но выше, чем выставляемая на 
тендер,  нам важно было участво-
вать в нем, так как мы не делим 
маленьких первоуральцев на 
«заводских»  и «городских». Такое 
решение было принято давным-
давно: и ПНТЗ, и,  тем более, 
город это устраивало. 

В текущем году мы снова при-
нимали участие в тендере и счи-
таем, что оценка ФОКу «Гагарин-
ский»  выставлена не объективно. 
ФОК «Гагаринский» является 
одним из лучших мест отдыха 
Свердловской области.  ФОК уз-
нают не только в городе, но и в об-
ласти по стилю работы с детьми,  
ее содержанию, программному 
обеспечению детского отдыха, 
обеспеченностью педагогически-
ми кадрами. О том, что 800 детей 
города останутся на улице, и что 
выбор за них сделала система, 
мы сожалеем.

Сейчас лагерь ведет активную 
подготовку к началу летней оздо-
ровительной кампании, мы при-
выкли удивлять наших маленьких 
отдыхающих каждый год  чем-то 
волшебным, новеньким, что не-
однократно отмечалось благо-
дарственными письмами со сто-
роны родителей, руководителей 
предприятий города и области, 
благодарностью главы города 
Первоуральска, правительством  
Свердловской области. «Гага-
ринский» по-прежнему проводит 
четыре смены и приглашает ро-
дителей приобрести путевки по 
телефону 27-95-13.

График заездов вы можете уз-
нать на сайте лагеря fokgagarina.
narod.ru.
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Доселе главной пищей для 
обсуждения была объективность 
проведения конкурса. Напом-
ним, депутаты усомнились в том, 
что местный ФОК «Гагаринский» 
проиграл асбестовской «Заре» 
не только в финансовом плане, 
но и в плане качества услуг и 
квалификации. В связи с чем 
депутаты решили обратиться 
в прокуратуру, дабы выяснить, 
не было ли при проведении 
тендера коррупционной состав-
ляющей. И, как сообщил «НеГ» 
прокурор Первоуральска Алек-
сандр Рудых, на данный момент 

лагерное дело
родители не хотят отправлять детей за тридевять земель

Вчера администрация Первоуральска должна была подписать му-
ниципальный контракт на оздоровление 800 местных школьников с 
одним из лагерей-участников соответствующего конкурса. Напомним, 
результаты тендера вызвали в городе большой резонанс из-за того, что 
победителем, по оценке конкурсной комиссии, стала не местная здрав-
ница, а асбестовский лагерь «Заря», расположенный в 140 километрах 
от Первоуральска. И, несмотря на то, что вопрос уже решен, страсти по 
этому поводу не утихают.

соответствующая проверка 
уже ведется, ее результаты 
станут известны через 30 дней 
с момента обращения. Каковы 
будут ее результаты и повлия-
ют ли они каким-либо образом 
на ситуацию, сказать сейчас 
нельзя. А потому на данный 
момент факт остается фактом 
– первоуральские детишки 
должны ехать на отдых за 140 
километров.

И в связи с этим обсуждение 
проблемы переместилось в 
несколько иную плоскость. 
Теперь речь идет о том, будут 

ли востребованы те 800 путе-
вок, которые муниципалитет, 
по условиям контракта, обя-
зан будет выкупить у «Зари». 
Как оказалось, далеко не все 
родители жаждут отправлять 
своих чад за 140 километров. И 
если еще несколько дней назад 
многие из них выражали свою 
озабоченность по поводу лишь 
на словах, то на этой неделе 
часть родителей решила пере-
йти к действиям. Так «НеГ» ста-
ло известно о появлении ини-
циативной группы, готовящей 
открытое письмо с просьбой 

пересмотреть итоги конкурса. 
Вот что рассказал нашему из-
данию один из ее участников 
Владимир Араптанов:

-моя дочка - воспитанница 
ДЮСШ, в прошлом году она 
и еще около 20 ребят оттуда 
отдыхали в спортотряде ФОК 
«Гагаринский». Там с нашими 
детьми работали по индивиду-
альному плану. Вместе с ними 
в лагерь помимо воспитателя 
и вожатого ездил тренер. Более 
того, мы своими силами отвоз-
или в «Гагаринский» необхо-
димый инвентарь – наши дети 
занимаются художественной 
гимнастикой. Из-за близкого 
расположения лагеря все это 
не представляло никаких за-
труднений. Но возможно ли 
будет создать аналогичные 
условия, если детей отправят 
отдыхать за 140 километров? 
Более того, такое расстояние 
до лагеря тревожит даже не 
применительно к особенностям 
отдыха спортсменов. Если твой 
ребенок находится в 20 кило-
метрах от города, ты можешь 
максимум за полчаса добраться 
к нему, если, не дай Бог, что-то 
случится. В лагерь «Заря» же 
спонтанно не приедешь. Дорога 
только в один конец занимает 
три часа. Если возникнет не-
обходимость попасть к ребенку 
в будний день, придется брать 
день на работе. Так что мы кате-
горически не хотим отправлять 
свою 11-летнюю дочку в такую 
даль. Думаю, многие придер-
живаются такого же мнения. А 
потому мы с супругой как члены 
родительского комитета реши-
ли составить открытое письмо 
с просьбой о пересмотре ре-
зультатов конкурса и собрать 
под ним необходимые подписи.

кстати, о расстоянии.
В процессе подготовки 

материала выяснилось, что 
исключение из условий кон-
курса доселе присутство-
вавшего в них километража 
– это отнюдь не вынужденная 
мера. Как сообщили «НеГ» в 
Федеральной антимонополь-
ной службе, этот критерий, 
как и прочие, применяется 
или нет по усмотрению адми-
нистрации города, объявля-
ющей конкурс на исполнение 
муниципального заказа. То 
есть если чиновники считают 
его значимым, в том числе 
для населения, расстояние 
учитывается. 

Наталия Конькова

Благодаря тому, что лагерь «Заря» готов выполнить 
свои контрактные обязательства за 8723268 рублей, 
городской бюджет сэкономит 389 тысяч рублей. как 
сообщила начальник управления образования нина 
журавлева, на эту сумму можно будет приобрести 
порядка 40 путевок дополнительно. но понадобятся 
ли они, если родители перейдут к следующему шагу 
– начнут отказываться от поданных ранее заявок на 
отдых для своих детей?
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Наверняка внутрипартийные дела в 
КПРФ были бы малоинтересны боль-
шинству первоуральцев, если бы не 
активное участие в них олигарха Ни-
колая Езерского. Николай Николаевич 
личность в городе очень известная, 
он неоднократно избирался в Госдуму 
от Первоуральска и всегда выделялся 
тем, что ничего путного никогда для 
города не делал. Среди местных ком-
мунистов ходит упорный слух, что для 
исключения из компартии Ярина Езер-
ский прилетел аж из Великобритании, 
где, как они уверяют, товарищ Езерский 
и его дочь постоянно проживают.

Для Ярина и других настоящих 
коммунистов Переверзев просто пре-
датель партии. Как известно, Юрий 
Олегович избирался в мэры от КПРФ. 
При этом клялся, что никогда комму-
нистическую партию не предаст. Но 
вскоре после избрания из КПРФ вы-
шел. И далее, как говорится, «пошел по 
рукам», как колобок перекатываясь от 
партии к партии. А со своими бывшими 
товарищами из КПРФ начал судиться, чтобы отобрать поме-
щения горкома. В этой связи, конечно, трудно понять логику 
происходящего. Фактически Ярина исключили за то, что он 
выступил против предателя. Рядовые коммунисты уверяют, 
что Езерский кинулся спасать мэра-перевертыша потому, что 
тот за труды пообещал Езерскому несколько гектар земли в 
районе Новоалексеевки. Но все это слова, потому что никаких 
доказательств у них, конечно же, нет.

Политическая мимикрия настолько стала делом обыденным, 
что на это уже мало обращают внимание.  Особенно это за-
метно по окружению Переверзева. многие из его сторонников 
прошли уже в две, а то и три партии.  Теперь мы видим, что в 
перевертышей превратился целый обком КПРФ. 

Интересно отметить, что особую радость по поводу исклю-
чения Ярина из КПРФ продемонстрировали политические 
противники коммунистов – представители первоуральского 

Была такая Партия!
ярина исключили из кПрФ за то, что не захотел стать предателем

На прошлой неделе еще один оппозиционный к 
главе города депутат Первоуральской городской 
Думы пострадал из-за  голосования по введению 
в Первоуральске двуглавой системы управления. 
месть сторонников действующего мэра Юрия Пере-
верзева настигла Дениса  Ярина.  А роль карающей 
руки Переверзева исполнил депутат Государствен-
ной Думы Николай Езерский. К счастью, все обо-
шлось без электрошокеров. Ярина просто исклю-
чили из рядов КПРФ. Собрали обком и устроили 
представление. Езерский дал команду, марионетки 
сказали какие-то слова…

отделения партии «Яблоко».  Исключив из компартии Ярина, Езерский 
сделал что-то очень важное для общего либерального дела.

Активным сторонником Езерского в местном отделении КПРФ оказался 
только земляк мэра Перевезева, также уроженец Таджикистана Хасан 
Наботов. По слухам, в Первоуральск он прибыл бедным гастарбайтером, 
но благодаря сожительству с руководительницей местного отдела ЗАГС 
быстро адаптировался и якобы сумел даже организовать рядом с ЗАГ-

Сом некий свадебный бизнес. 
А в местное отделение КПРФ 
протащил несколько девиц – 
работниц свадебного бизнеса.

Вообще первоуральское 
отделение КПРФ в последние 
годы преследует целая серия 
скандалов и предательств. 
Бывший первый секретарь 
горкома КПРФ Николай Во-
евода в свое время утверждал, 
что его отставки добивался 
тоже Николай Езерский. Нын-
че горожане стали свидете-
лями еще одного разгрома 
компартии. И опять по ини-
циативе олигарха Езерского. 
Говорят, что цель олигарха 
одна: ввести в местное от-
деление массу работников 
одного из подконтрольных ему 
предприятий. 

Анатолий Гусев

Ярин захотел 
остаться 
честным 
человеком и за это 
поплатился

Олигарх Езерский уже дважды 
разгромил местное отделение 
КПРФ

Опорой Хасана Наботова в КПРФ стали 
«свадебные девочки» 
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- 26 апреля были у нас столичные 
специалисты, - говорит директор мПБУ 
«Старт» Александр Люлинский. – Они 
осмотрели агрегат, сфотографировали. 
Отправлено официальное письмо фирме, 
которая устанавливала оборудование – 
«м-холод». Сейчас ждем их заключение. 
Они должны дать отмашку фирме «Биз-
нес-холод», которая непосредственно 
проводит ремонт. На днях отправили в 
«м-холод» второе письмо. 

По словам директора «Старта», уста-
новка в Ледовом дворце находится на 
годовой гарантии, потому и нет права на 
ремонт своими силами.

По одной из версий, в Первоуральске 
изначально установили агрегат, бывший 
в эксплуатации, поэтому он и вышел из 
строя. 

 - Чепуха полная. Смешно даже об этом 
говорить! - считает Александр Люлин-
ский. – Установка состоит из нескольких 
частей, все – импортное, новое, тепло-
обменник итальянского производства, 
что-то из Германии, все приходило за-
пакованным, запечатанным в коробках, 
контейнерах.   

ледовый дворец ЗараБотает 
только в июле? 

В свое время новую фреоновую установку для наморозки 
льда взамен старой аммиачной в Ледовом дворце запускали с 
большими трудностями, откладывая сроки, так что не успели на 
75-летний юбилей «Уральского трубника». Прибывший на торже-
ство вип-гость Николай Валуев увидел не совсем торжествен-
ный, сухой безо льда каток. Наконец, запустили, но установка не 
проработала и полгода – 22 апреля пришлось остановить из-за 
неполадок.  

отличились на 
«олимпийских 
надеждах»  

Соревнования по велоспорту на шоссе 
среди юношей и девушек в рамках пер-
венства Южного Урала «Олимпийские на-
дежды» прошли 27-28 апреля  в Копейске 
Челябинской области. В соревнованиях 
приняли участие 160 спортсменов из Че-
лябинской, Курганской и Свердловской 
областей. Тринадцать первоуральских 
спортсменов представляли ПмБУ ФКиС 
«Старт». В первый день соревнований в 
индивидуальной гонке на 15 км лучшее 
время дня показал наш воспитанник Рад-
мир Курбанов.  Во второй день соревно-
ваний в групповой гонке на 50 км Радмир  
пересек финишную черту вторым.

Среди младшей возрастной группы 
Иван Сараев показал третий результат, 
Иван Кашин - четвертый. В самой млад-
шей возрастной группе 2001 г.р. и моложе 
Константин Пронин стал вторым. 

«Серебро» - в составе 
сборной

XV Всероссийский турнир по баскет-
болу среди юношеских команд памяти 
В. Кожакина прошел с 22 по 26 апреля в 
Нижнем Тагиле. За медали боролось во-
семь команд. В составе сборной Сверд-
ловской области играли воспитанники 
Александра Попова – Евгений Стулин и 
Александр Ильменев.

В своей группе наша команда заняла 
второе место, одержав победы над ко-
мандами Челябинска (57:37) и Тюмени 
(58:36) и уступив сверстникам из Барна-
ула – 45:51. 

В первый день финальных игр Ново-
сибирск одержал победу над Барнаулом 
– 78:46, Свердловская область взяла 
верх над командой Томска – 55:37. В 
заключительный день турнира дружина 
из Томска одержала победу над баскет-
болистами из Барнаула 65:43 и заняла  
3 место. Наша команда в споре за глав-
ный трофей турнира уступила сверстни-
кам Новосибирской области – 61:68.

Павел Никифоров 
Фото автора 

Срок гарантийной работы установки – год, по 
гарантии фирма-поставщик оборудования 
«М-холод» должна отремонтировать установку 
за свой счет. 

Главный холодильник Первоуральска 
разморозили 23 апреля, после того как 
ночью 22 апреля были замечены непо-
ладки во фреоновой установке – наруши-
лась герметичность ее теплообменника. 

Ледовую установку стоимостью 12 млн 
рублей запустили в декабре прошлого 
года. До того как установку остановили, 
занятия на ледовом поле были рас-
писаны с утра до полуночи. Первыми 
страдают от нехватки льда хоккеисты, 
фигуристы и любители  массового ката-
ния на коньках. 

- Есть два варианта развития событий: 
замена установки и ремонт на месте, - 
говорит Александр Люлинский. – Если 
специалисты решат, что необходим 
ремонт, то мы закажем прокладки у ита-
льянского поставщика, который пришлет 
их через 2-3 недели, ну и сама разборка-
сборка агрегата займет 2-3 дня. Но пока 
мы не знаем, какое заключение вынесут 
специалисты. 

По словам директора «Старта», со 
стороны работников Ледового дворца 
нарушений в эксплуатации установки 
не было.

Александр Люлинский: установка находится на годовой гарантии 
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Программа VIII Межрегионального 
фестиваля традиционной казачьей 
культуры «Сторона моя, сторонушка»
7 мая. Фок «гагаринский» 

15.00-16.30 - мастер-классы: «Приемы владения казачьей шашкой» 
(вед. Нестеров С.Ю.) «Основы традиционной игры на народных инстру-
ментах (гармонь, балалайка)» (вед. мехнецов А.А.)

19.00 - открытие фестиваля. Творческая встреча с коллективами-участ-
никами фестиваля

20.30 - творческая встреча с фольклорно-этнографическим ансамблем 
«Долина» (ст. Баклановская)

8 мая. Фок «гагаринский» 
10.00-11.30 - мастер-классы: «Основы традиционной игры на народных 

инструментах (гармонь, балалайка)» (вед. мехнецов А.А.)
«Основы традиционной народной хореографии» (вед. Волоковых Н.А.)
«Традиционная глиняная игрушка» (практика) вед. Волкова О.А. — 1 

группа
11.30-13.00 - мастер-классы: «Основы традиционного мужского пения 

Терских и Гребенских казаков» (вед. Чирков Ю.Е.) «Уральская вечёрочная 
кадриль» (вед. Волоковых Н.А.)

«Традиционная глиняная игрушка» (практика) вед. Волкова О.А. — 2 
группа

13.00-14.00 - мастер-класс «Пляска казаков Северного Кавказа» (вед. 
ансамбль «Долина» ст. Баклановская)

23.00 - вечерка

8 мая. дк ПнтЗ
17.00 - Большой фестивальный гала-концерт

9 мая. Фок «гагаринский» 
10.00-12.00 - «Фестивальная приемная» - Ответы ведущих фольклори-

стов России (Чирков Ю.Е., мехнецов А.А. и т.д) на вопросы
10.00-12.00 - мастер-класс «Уральская вечёрочная кадриль» (вед. Во-

локовых Н.А.)
23.00 - вечерка

9 мая. городской парк культуры и отдыха 
18.00-20.00 - праздничное гуляние

научат петь и 
махать шашкой

В ФОКе «Гагаринский» откроется уже 
восьмой по счету слет казаков. К нам 
вновь съедутся ансамбли и солисты и 
представят традиционную казачью куль-
туру на городских площадках. Впервые 
межрегиональный фестиваль «Сторона 
моя, сторонушка» прошел в Первоураль-
ске в 2006 году.

 
- В этом году будет 18 коллективов и творческих 
единиц, - рассказал «НеГ» один из идейных вдох-
новителей фестиваля, руководитель Народного 
дома Сергей Саблин. - Фестиваль приурочен к двум 
датам: Дню Святого Георгия Победоносца - 6 мая, 
и Дню Победы. Учредители фестиваля — админи-
страция ГО Первоуральск и Оренбургское казачье 
войско. В прошлом году решил пересчитать всех, 
кто побывал на фестивале за семь лет — цифра уже 
приблизилась к 40. В этом году среди участников 
много екатеринбуржцев, но будут и гости — моло-
дые ребята из Подольска, из поселка Григорьевка 
Оренбургской области, а также этнографический 
коллектив «Долина» из станицы Баклановской (Став-
ропольский край - ред).

Как обычно, программа фестиваля насыщена раз-
личными мастер-классами, творческими встречами. 
8 мая на сцене ДК Новотрубного завода пройдет 
гала-концерт всех участников, а 9 мая горожан ждут 
в парке на народных гуляньях. Желающих приоб-
щиться к народным традициями казаки ждут в гости.

реклама
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Важно

Павел Никифоров
Фото из архива Дмитрий Томковида 

андрей ионов – лучший! 
30 апреля на стадионе политехникума прошли приуроченные 

к Дню победы соревнования на первенство города по гиревому 
спорту среди юношей. Ребята соревновались в толчке гирей  
16 кг с обеих рук. Всего в соревнованиях приняли участие 12 спор-
тсменов - учащиеся школ № 2, № 32 и № 29, а также политехникума, 
УрФУ, УрГУПС, медицинского колледжа и колледжа связи.

Как и на прошлых 
с о р е в н о в а н и я х , 
лидерство захва-
тили спортсмены 
из школы № 29 по-
селка Прогресс – 
михаил Белозеров 
и Александр Храм-
цов. Ребята были 
настроены на побе-
ду и сумели выпол-
нить: Белозеров - 70 
толчков, Храмцов 
- 59, опередив бли-
жайшего соперника 
Антона Пляскина из 
школы № 2 (50 толч-
ков).

- Андрей Ионов (студент Первоуральского металлургического колледжа – ред.) 
выступал последним, - говорит организатор соревнований Дмитрий Томковид. - Но 
он  сумел вырвать победу из рук Белозерова, выполнив 76 толчков. 

Ионов побеждает на соревнованиях по гиревому спорту уже в третий раз, проиграв 
лишь осенью прошлого года Вадиму Голицеву. На нынешних соревнованиях Андрей 
увеличил свой лучший результат на шесть толчков.

Следующие соревнования по гиревому спорту пройдут на стадионе политехни-
кума 4 ноября.

С «ЗолотоМ» иЗ тагила
виталий исмагилов стал сильнейшим в области 
пауэрлифтером в категории до 120 кг   
Собрался  
с силами

Традиционный областной 
турнир  по пауэрлифтингу на 
приз Барченкова (основатель 
силового троеборья в Тагиле) 
проходил в воскресенье 27 
апреля.  

Команду Первоуральска 
представляли атлеты, трени-
рующиеся в Первоуральском 
политехникуме – Виталий 
Исмагилов (категория до 120 
кг) и Антон Петухов (до 105 кг).  

В категории до 120 кг с пер-
вых же минут развернулась 
борьба за первое место между 
Исмагиловым и атлетом из 
УРФУ Романом Васютинским. 

- После двух неудачных по-
пыток в приседе с весом 300 кг 
Исмагилов собрался с силами 
и покорил снаряд, - говорит 
тренер атлета Дмитрий Том-
ковид. 

Затем, уверенно пожав от 
груди 215 кг, первоуралец 
опередил Васютинского на 

 Виталий Исмагилов (слева) и Антон Петухов  

Самый меткий 
стрелок

26  апреля  в тире Первоураль-
ского политехникума состо-
ялся лично-командный турнир 
по стрельбе из пневматиче-
ской винтовки среди мужчин 
и женщин, посвященный Дню 
Победы. В соревнованиях при-
няли участие 38 спортсменов из 
учебных заведений и организа-
ций города: ППТ, ПмК, здраво-
охранение, ПНТЗ. 

- В личном первенстве первое место 
заняли Никита Демин и Анастасия Би-
рюкова, оба выступали за команду ППТ, 
- говорит организатор соревнований 
Сергей Корепанов. 

Второе место – Ильшат мухамадиев 
(ПмК) и Галина Пономарева (ППТ), третье 
– Алмаз Фасхутдинов, Ирина Савченко 
(оба ППТ). 

В командном первенстве победу 
одержала команда № 2 Первоуральского 
политехникума  с результатом 429 очков, 
на втором месте  команда № 1 ППТ – 425 
очков, и на третьем месте команда здра-
воохранения - 412 очков.

25 кг. Традиционно судьбу 
«золота» решила становая 
тяга. У Исмагилова вновь 
последовали две неудачные 
попытки со штангой весом 
в 270 кг. На третьей попытке 
Виталий смог справиться с 
волнением и без технических 
ошибок выполнить становую 

тягу. В итоге – первое место, 
с суммой в трех упражнениях  
785 кг. Исмагилов опередил со-
перника из Екатеринбурга на 40 
кг, что для пауэрлифтинга, где 
судьбу медалей порой решает 
килограмм, очень серьезный 
отрыв.  

Третье место в этой катего-

рии занял атлет из Верхней 
Пышмы Арам мелкоян с сум-
мой 735 кг.

Удачный 
дебют

Антон Петухов, выступав-
ший в категории 105 кг, на об-
ластном турнире участвовал 
впервые. 

- Задача была выполнить 
нормативы кмс, - говорит 
Дмитрий Томковид. – С чем 
Антон и справился. 

Уверенно присев со штангой 
250 кг, пожав от груди 160 кг и 
вытянув на становой тяге 240 
кг, Антон выполнил нормативы 
кмс и занял четвертое место 
в группе. Петухов занимается 
пауэрлифтингом всего один 
год. По словам тренера, на 
следующем первенстве обла-
сти, которое будет проходить 
в Нижнем Тагиле в октябре 
этого года, Антон намерен во-
йти в тройку призеров.

Михаил Белозеров, Андрей Ионов и Александр Храмцов
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школьников 
оденут 
депутаты

Как известно, с 1 сен-
тября все школьники 
России вновь облачат-
ся в школьную форму. 
И, казалось, ясность в 
этом вопросе уже на-
ступила. 

По крайней мере, месяц 
назад в управлении обра-
зования «НеГ» получила ис-
черпывающие разъяснения 
по этому поводу. Напомним, 
как сообщила тогда нашему 
изданию начальник отдела 
по развитию и содержанию 
общего образования Галина 
Ахахлина, федеральные вла-
сти выдали по поводу внеш-
него вида школьников лишь 
общие рекомендации. На их 
основании власти Свердлов-
ской области должны были 
разработать свой норматив-
ный документ, который слу-
жил бы прямым указанием к 
действию для всех школ. А как 
конкретно будет выглядеть 
форма в каждой из них, пред-
полагалось решать самим об-
разовательным учреждениям.

Однако на днях появилась 
новая информация: депутаты 
Госдумы решили сами пропи-
сать в федеральном законе, 
как будет выглядеть каждый 
российский школьник. Как 
сообщает газета «Известия» 
со ссылкой на члена комите-
та Госдумы по образованию 
Ирину мануйлову, об этом 
попросили депутаты из раз-
ных регионов. Так как они 
опасаются, что в противном 
случае введение формы вы-
зовет у населения большую 
волну негатива. 

В связи с этим, как сообща-
ют «Известия», в Госдуме уже 
собралась рабочая группа, 
которая на ближайшем за-
седании - 14 мая - определит 
все требования к одежде. 
«Вариативность мы сохра-
ним: для мальчика это мо-
гут быть брюки, рубашка, а 
сверху - жилет или пиджак. 
Для девочек - разного фасона 
юбка или брюки, жилет или 
пиджак на выбор, либо тот же 
низ с блузой. Хотя, возможно, 
все это заменит сарафан, 
- рассуждает мануйлова. - 
Определимся и по количеству 
комплектов одежды».

После этого закон о школь-
ной форме будет вновь вы-
несен на рассмотрение Гос-
думы.

теплу конец
Несмотря на то, что ориентировочной датой окончания отопительного 

сезона еще недавно называлось 15 мая, уже позавчера батареи в домах 
Первоуральска остыли. 

На то, что это случи-
лось на неделю раньше 
установленного срока, 
повлияла погода: по нор-
мативам, подачу тепло-
фиката можно прекра-
щать, если на улице в 
течение пяти дней стоит 
температура плюс во-
семь градусов и выше. Но 
это правило распростра-
няется не на все объекты 
теплоснабжения. Так, в 
школах, больницах и дру-
гих социально-значимых 
учреждениях с отключе-
нием все же рекомен-
дуется повременить до 
15 мая – на тот случай, 
если до этого момента 
столбики термометров 
вновь поползут вниз.

Как только подача теп-
ла будет прекращена абсолютно, специалисты приступят к гидравлическим испытаниям и 
проверке на прочность и плотность котлов и тепловых сетей. Кроме этого, в обязательном 
порядке будет производиться промывка трубопроводов тепловых сетей.

Спецназ покажет технику
9 мая в рамках празднования Дня Победы в поселке Динас под открытым 

небом возле проходной завода «Динур» состоится выставка образцов 
оружия и спецсредств, состоящих на вооружении сотрудников отдела 
специального назначения «Россы» ГУФСИН России по Свердловской 
области. 

На выставке будут представлены различные виды и модификации стрелкового и штурмового 
вооружения, средства индивидуальной защиты бойцов спецназа, а также будет продемонстри-
рована боевая машина «Выстрел». В пресс-службе ГУФСИН России по Свердловской области 
«НеГ» сообщили, что в действии технику демонстрировать не будут, однако на мероприятии 
будут присутствовать сотрудники спецназа, которые расскажут посетителям обо всех пред-
ставленных экспонатах. Посетить выставку смогут все желающие. Она откроется в 11.00 и 
продлится несколько часов.

Наталия Конькова

в Первоуральске 
появился свой гайд-парк

Вчера на заседании Правительства 
Свердловской области был утвержден 
перечень мест, в которых граждане 
могут собираться для публичного вы-
ражения общественного мнения. 

Уточним, что под такими собраниями, требующи-
ми конкретного места проведения, подразумева-
ются мероприятия, в которых участвует более ста 
человек, и которые требуют подачи уведомления. 
Составляя данный список, чиновники ориентиро-
вались в том числе на данные ГУ мВД по Сверд-
ловской области, потому что именно полицейские 
отвечают за безопасность массовых мероприятий.

В итоге в этот список попали 60 площадок в 
53 городах области, одним из которых оказался 
Первоуральск. Отныне выражать общественное 
мнение у нас можно будет возле Памятника вете-
ранам войн и военных конфликтов, который рас-
положен на перекрестке ул. Ватутина и Ленина. И 
собраться на этом пятачке, по мнению областного 
Правительства, смогут 666 человек.
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акция

«СПраведливая 
роССия» ПоЗдравила 
ветеранов  
С днеМ ПоБеды
 
в нашей стране существует один особо 
почитаемый праздник, и отмечается он 9 мая. 

По сложившейся традиции мест-
ное отделение политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начало по-
здравлять представителей старшего 
поколения заранее. 

Первыми поздравление от первоуральских 
«справедливороссов» приняли люди, посещающие  
центр «Осень».

- У местного отделения партии и центра «Осень» 
сложились отличные взаимоотношения. мы давно 
и плодотворно сотрудничаем. Наш долг как насто-
ящих граждан страны - отдать дань уважения пред-
ставителям старшего поколения, что мы и сделали, 
- рассказал нашим корреспондентам руководитель 
местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, заместитель председателя Первоуральской 
городской Думы Владислав Пунин.

- Наша организация «Дети войны» также не могла 
остаться в стороне от поздравлений представите-
лей старшего поколения. Для них такие слова как 
война, горе, смерть и Победа – не пустой звук. 
многие из них, как говорится, на собственном 
опыте знают, что это такое. То, что мы сегодня 
помогли организовать для этих людей небольшой 
праздник - это самое малое, что мы можем для 
них сделать, - рассказала руководитель перво-
уральской приемной организации «Дети войны» 
Алевтина Нарваткина.

Как стало известно корреспондентам «Новой 
еженедельной газеты», акция по проведению 
праздничных мероприятий для представителей 
старшего поколения местным отделением партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и организации «Дети 
войны» продолжится.

Семен Крючков

на ПЗго ЗаБаСтовка?
на предприятии около  
350 работников не получают 
зарплату с февраля 

7 мая в «НеГ» позвонил человек, представился работ-
ником Первоуральского завода горного оборудования 
и заявил, что в одном из цехов предприятия рабочие 
начали забастовку. 

В первую очередь за разъяснениями мы обратились в организацию, 
которая непосредственно защищает интересы рабочих ПЗГО.  

- Забастовки, насколько я знаю, нет, - говорит неосвобожденный 
председатель профсоюза ПЗГО Светлана Володина. – Готовилась акция: 
планировали 1 апреля выйти на рабочие места, но сидеть до выплаты 
зарплаты. Такая форма протеста, о которой заранее предупреждается 
работодатель, разрешена законом. Но акцию проводить не стали. На 
данный момент работники ПЗГО, а это пять предприятий, не получили 
зарплату за февраль и март. Дают деньги только по заявлению и остро-
нуждающимся. 

Не подтвердили факт забастовки и в администрации городского округа. 
- Задолженность ПЗГО перед работниками есть, о забастовке у нас 

информации нет, - говорит ведущий специалист по труду администрации 
Владимир Колягин.       

В Свердловской областной организации горно-металлургического про-
фсоюза России нас уверили, что сами выезжали на завод разбираться в 
ситуации по задержке заработной платы.  

- Руководство ПЗГО уверило нас, что погасит долг перед работниками, 
- заявил председатель областного комитета Валерий Кусков. 

Первоуральский завод горного оборудования основан в 1941 году. 
Вот уже 69 лет предприятие сотрудничает с более чем 1800 предпри-
ятиями горнорудной, металлургической, энергетической, химической, 
лесной и целлюлозно-бумажной промышленности. Имеет партнеров в 
странах-бывших советских республиках, а также в бывших странах соц-
лагеря – Египте, Анголе, монголии, на Кубе, в Сирии. Завод выпускает 
каменное литье, ленточные конвейеры, горно-шахтное и нефте-газовое 
оборудование. 

    Павел Никифоров
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8 км от 
аэродрома 

По словам губернатора Куй-
вашева, он дал соответству-
ющее поручение правитель-
ству - проработать варианты 
социальной поддержки, в том 
числе и финансовой. Деньги 
будут взяты из резервного 
фонда. Также правительство 
поможет семьям с погребе-
нием погибших. Более того, 
деньги, возможно, получат 
и те два охотника, которые 
нашли место крушения само-
лета. Глава региона поручил 
областному кабинету мини-
стров рассмотреть варианты 
выплаты им вознаграждения.

Напомним, самолет Ан-2 с 
пилотом и 12-ю пассажирами на борту 
пропал на севере Свердловской области 
в июне прошлого года. На его поиски 
были отправлены тысячи человек, сотни 
единиц техники, а также больше десяти 
самолетов и вертолетов. Его искали по 
всей Свердловской области в радиусе 
250 км, и даже в соседних регионах. Од-
нако все это время он лежал неподалеку 
от места взлета – в восьми км от аэродро-
ма, в самом центре Котосьминских болот. 
Накануне его нашли двое уральских охот-
ников. Разбитый корпус и человеческие 
останки лежали на поверхности болота 
всего в восьми километрах от аэро-
дрома. Останки людей уже вывезены в 
лабораторию. Фюзеляж самолета еще 
лежит в болоте. Сейчас решается вопрос 
его транспортировки. Скорее всего, его 
будут вывозить с помощью транспортных 
вертолетов.

Повалил два дерева 
Полиция официально подтвердила, что 

в болоте возле Серова найден пропав-
ший прошлым летом Ан-2. На место ка-
тастрофы уже подъехали  родственники 
некоторых погибших в авиакатастрофе. 
Часть из них осталась в Серове, с ними 
сейчас работают профессиональные 
психологи.

По одной из отрабатываемых полици-
ей версий, самолет Ан-2 мог потерпеть 
крушение при заходе на посадку. Само-
лет повалил два дерева, а остальные 
после падения Ан-2 снова поднялись 
и закрыли место катастрофы, поэтому 
его и невозможно было найти с воздуха. 
Корпус «кукурузника» в момент удара 
погнуло, потом произошло возгорание, а 
возможно, и взрыв — загорелось топливо 
в баках. Останки, найденные на месте 
падения самолета, сильно обгорели.

Сотрудники полиции обнаружили на 
месте катастрофы не только фрагменты 
тел, но и личные вещи пассажиров Ан-2.

Миллион рУБлей - За ПогиБшего 
родственники людей, погибших при падении самолета ан-2, который 
накануне нашли в болоте на севере Урала, получат компенсацию. 

искали все
Ясновидящие из Воронежа, Узбекиста-

на, Татарии звонили в полицию практиче-
ски каждый час. Шли потоком факсы: «мы, 
экстрасенсы Казахстана…» Поисковики 
отмечали на карте все «пророчества», в 
результате вокруг Серова образовалось 
«солнце» с множеством лучей. По словам 
начальника гражданской защиты Серов-
ского городского округа Юрия  Гераси-
менко, родственники просили проверить 
каждую точку, отчего силы спасателей 
распылялись, их перебрасывали с места 
на место. В результате спасатели стали 
принимать заявления от родственников 
только в письменном виде. А то было: 
«мне приснилось… Проверьте». Наряду с 
экстрасенсами в Екатеринбурге работала 
группа опытных аналитиков. Не дала ре-
зультата и космическая съемка. Спасатели 
обследовали 16 подозрительных объек-
тов, но нашли лишь груды металлолома и 
заброшенную трансформаторную будку. 

Самые смертоносные 
авиакатастрофы последних лет

22 мая 2010 
Авиакомпания: Air India
Борт: Boeing 737
Число погибших: 160
Причина: не выяснена 
Боинг 737, летевший из Дубаи в индий-

ский город мангалор, разбился при по-
садке, не долетев до взлетно-посадочной 
полосы.

12 мая 2010
Авиакомпания: Afriqiyah Airways
Борт: Airbus
Число погибших: 103
Причина: погодные условия
Самолет африканской авиакомпании 

разбился при посадке. Примечательный 
факт заключается в том, что в катастрофе 
уцелел лишь один человек - 10-летний 
ребенок.

30 июня 2009

Авиакомпания: 
Yemenia

Борт: Airbus
Число погибших: 

153
Причина: ошибка 

пилотов
Аэробус направ-

лялся из Парижа на 
Коморские остро-
ва, однако не до-
летел до пункта на-
значения, рухнув в 
Атлантическом оке-
ане. Также выжила 
единственная пас-
сажирка - францу-
женка отделалась 
ожогами.

1 июня 2009
Авиакомпания: 

Air France
Борт: Airbus A330
Число погибших: 153
Причина: не установлена
Крупнейшая авиакатстрофа авиаком-

пании Air France. Самолет, летевший из 
Рио в Париж, исчез в глубинах Атланти-
ческого океана. После авиакатастрофы 
в Рио и Париже был объявлен 3-дневный 
траур.

19 февраля 2003
Авиакомпания: государственная
Борт: Ил-76
Число погибших: 275
Причина: погодные условия
Транспортно-военный иранский са-

молет разбился о горы на юго-востоке 
Ирана из-за плохой видимости. Само-
лет совершал внутренний рейс.

25 мая 2002
Авиакомпания: China Airlines
Борт: Boeing 747
Число погибших: 225
Причина: техническое состояние
«Боинг» буквально распался на части 

в воздухе и рухнул в воды Тайваньского 
пролива в Китае, похоронив 225 пас-
сажиров

12 ноября 2001
Авиакомпания: American Airlines
Борт: Airbus A300
Число погибших: 265
Причина: технические неполадки
Самолет, вылетевший после доза-

правки, пролетел около 8 км, после чего 
упал на жилой квартал Нью-Йорка, похо-
ронив 265 человек, в том числе на земле.

31 октября 1999
Авиакомпания: EgyptAir
Борт: Boeing 767
Число погибших: 217
Причина: ошибка пилота
Самолет, направлявшийся в Каир, 

не долетел до города из-за фатальной 
ошибки пилота, приведшей к падению 
самолета в Атлантический океан.

Павел Никифоров
фото с сайте kp.ru
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 Зимняя Чусовая. Вид с «бойца» Чирки

Слово «бойцы» – отзвук далекого 
прошлого, когда тяжело груженые 

барки десятками бились о береговые 
утесы. Теперь Чусовая – туристическая 
река. Ежегодно по ней сплавляются са-
модеятельные туристы-водники. Какими 
эпитетами только они не награждают 
реку: горная красавица, чаровница… И 
это справедливо. Живописна долина 
Чусовой. Врезаясь в горные породы, 
она обходит многочисленные береговые 
утесы – величественные, легендарные 
скалы- «бойцы». И что примечательно: 
каждый утес имеет свое наименование. 
Некоторые настолько загадочные, что 
порой невозможно найти объяснение 
названию.

Например, «боец» Чирки, что возвы-
шается на левом берегу Чусовой близ 
железнодорожной станции Коуровка. 
Здесь река делает крутой (под 90 граду-
сов) поворот. И, возможно, барки, про-
ходя крутой поворот, чиркали о камень.

Из толкового словаря В.И.Даля из-
вестно, что «чирка – сосок груди, вымя». 
Скала сложена из нескольких камней. Их 
выпуклые очертания напоминают соски 
груди. Этот факт не ускользнул от внима-
ния сплавщиков, весьма наблюдательных 
людей, с богатой фантазией. Наблюдать 
же им следовало, чтобы знать как фарва-
тер, так и опасные места на реке. Они и 
присвоили «бойцу» емкое и звучное имя 
Чирки. Лучшего названия не придума-
ешь. В нем не просто лихо схваченная 
деталь природы, а любование местом. 
И пристало такое наименование «бой-
цу». может, иной мотив заложен в это 
название. Кто сейчас в точности скажет?

Вообще-то есть версия, которая бес-
спорно может раскрыть тайну загадки 

присвоения названия скале. В книге 
«Пермская старина» А.А.Дмитриев, 
описывая Чусовскую Уткинскую слобо-
ду, отметил, что в 1681 году над рекой 
Чусовой стояла деревня Чиркова в два 
двора. Сразу трудно определить место 
расположения деревни. Чусовской сло-
боде административно была подчинена 
огромная территория. Где искать дерев-
ню Чиркова?

С высоты сегодняшнего дня трудно 
определить место нахождения того или 
иного географического объекта, упоми-
наемого в старых книгах. Тогда следует 
тщательно изучать исторические карты, 
они запомнили места.

На старых картах о многом говорят 
названия рек, скал и населенных 

пунктов. Посмотришь сверху донизу: 
весь округ расписан именами на карте. 
Это оставили свой след крестьяне-
переселенцы из центральных губерний 
России. Известно, что наш округ насе-
лен выходцами почти со всей России, а 
потому имена-прозвища их перешли на 
многие географические объекты. Крепко 
запомнила карта имена простых людей, 
что жили по берегам рек.

На этот раз помогла карта 1738 года, 
составленная первым штатным 

механиком горного правления Никитой 
Петровичем Бахоревым. На ней указано 
место расположения деревни как раз на 
левом берегу Чусовой в непосредствен-
ной близости от камня Чирки. А в деревне 
жил Чирок. Фамилии у крестьян только 
появлялись, при переписях заносились 
обычно прозвища или прозвания – от 
имени отца или по внешним приметам. 
Приходилось довольствоваться клич-
ками. Его именем и называли деревню.

можно с уверенностью констатиро-
вать, что название камню было присвое-
но от места расположения деревни. Она 
упоминается в летописи гораздо раньше 
основания заводов в бассейне реки Чу-
совой. Известно, что Уктусский, Екате-
ринбургский, Ревдинский, Шайтанский и 
Билимбаевский заводы были построены 
в первой половине восемнадцатого века. 
А сплав продукции уральских заводов 
начался только в 1703 году. С открытием 
сплава по реке скалу, что стояла вблизи 
деревни, стали именовать емко - Чирки. 
Сплавщики считали ее за ориентир. Та-
ким образом, скала на берегу получила 
название не по физико-географическому 
признаку, ее следует отнести к антро-
пониму.

Еще пример отыменного топонима. На 
левом берегу реки Чусовой, в 28 километ-
рах от турбазы, двумя скалами выступает 
камень под названием Ревень. Конечно, 
скалы наименованы не из-за произрас-
тания многолетнего растения, хотя в 
настоящее время этого не наблюдается. 
мотив названия кроется в ином.

Под скалами длинный и крутой пере-
бор с подводными камнями (ташами). 
Вода несется здесь неистовым пенистым 
потоком, наполняя гулом окрестности. 
Это свидетельствует о большом пере-
паде высот русла. Перебор настолько 
длинен и крут, что остается заметным и 
под весенними водами. На переборе река 
ревет сильно.

Ревущий поток следовало бы назвать 
Ревуном, тем не менее, в обиход 

вошло имя Ревень. Это вызывает сле-
дующую версию. можно допустить, что 
при прохождении перебора лоцман по 
имени Ревень (в прошлом такое имя было 
в ходу среди крестьян) не справился с 
управлением и «убил» барку с железом. 
Ориентиром опасного места стала бе-
реговая скала, которой присвоили имя 
неудачливого лоцмана. По метонимии 
название от скалы перешло перебору. 
Тогда это название является чистейшим 
антропонимом.

На правом берегу Чусовой стоит «боец» 
под названием Курочка. Некоторые 
авторы относят его к метафоре. Так пи-
сатель А.Иванов пишет: «Боец Курочка, 
похожий на курицу со встопорщенными 
крыльями». 

Тем не менее, название камня про-
исходит от антропонима. Заметьте, 

под камнем шумит перебор. Как и всякий 
перебор на Чусовой, представлял опас-
ность при сплаве барок весной. И если 
лоцману удавалось барку провести мимо 
камня Сибирского, то его поджидала 
опасность под соседней скалой, где шу-
мел перебор. Не исключено, что лоцман 
по имени-прозвищу Курочка (или Курица) 
не справился с управлением барки и 
потерпел крушение под этим «бойцом». 
В качестве ориентира опасного места 
сплавщики закрепили имя лоцмана в 
названии этого камня.

  Юрий Дунаев

тоПониМы реки чУСовой
Самой крупной рекой, протекающей по территории городского 

округа Первуральск, является Чусовая. Река уникальная. Вряд ли 
на планете найдется другая река с таким строптивым характером. 
Родившись на восточном склоне Уральского хребта, вопреки 
всем правилам, она рассекла горы и потекла на запад к своей 
«сестре» Каме. Чусовая прорезала горные кряжи, по берегам 
поднимаются крутые, высокие скалы. Вздыбленные над водой 
на десятки метров каменные исполины, словно заколдованные 
нечистой силой знаменитые «бойцы», сторожат покой реки. 


